

**EN 2022****Subejercicio en Salud y más :
fondos al tren y la refinería**

Según la Cuenta Pública, el gasto fue mayor al aprobado por esas obras y por servicios de la deuda tras el alza en tasas de interés.

Y EXCESO EN OBRAS EMBLEMATICAS

Registra Cuenta Pública un subejercicio en salud

PATRICIA RAMIREZ**El gasto en Tren Maya, Dos Bocas y deuda fue mayor al programado, de acuerdo con un estudio del CEIP**

Mientras en el sector salud el gobierno federal registró subejercicio en 2022, pese a un aumento de 14.6 por ciento al presupuesto de ese año, en los sectores turismo, energía y servicios financieros se superó lo aprobado en el Presupuesto de Egresos.

Según la Cuenta Pública 2022, el gasto público ejercido fue mayor al que se había aprobado para ese año, tanto el gasto programable, como el no programable, resultado de la inyección de recursos a proyectos como la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, además de los servicios de la deuda por el alza en tasas de interés.

AL IMSS Y SALUD

Un estudio del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CEIP) señala que el año pasado los recursos destinados al sector salud se concentraron en IMSS-Bienestar y en la Secretaría de Salud, pero tuvieron subejercicios de 11 mil 267 millones de pesos y 22 mil 627 mdp respectivamente.

"De haberse ejecutado, este gasto ha-

bría contribuido a la atención de la población con mayores carencias de salud", indica el estudio.

OTROS SECTORES

En el caso de los sectores de energía y turismo, e CIEP subrayó que, aunque los aumentos en ambas áreas están relacionados con gasto de inversión, en realidad éste solo creció 11 por ciento respecto a 2021 y quedó por debajo de niveles previos a 2016.

A esto se suma que los gastos de operación en estos sectores representaron 22 por ciento más que lo aprobado, con mayor participación en la operación de los proyectos, lo que sería contrario a las políticas de austeridad.

Durante 2022, el gasto neto total fue 7.2 por ciento mayor que el presupuesto aprobado.

Este gasto fue de 7 billones 595 mil 307.9 millones de pesos, monto equivalente a 27 por ciento del PIB, y terminó siendo 5.1 por ciento mayor que el ejercido durante 2021, en términos reales.

No obstante, de la revisión del gasto público se concluye que se priorizaron las energías fósiles sobre los derechos de la población.

EN EDUCACIÓN

Por ejemplo, en el caso de educación, aunque tuvo un sobreejercicio en comparación con lo aprobado, los recursos no son suficientes para cerrar brechas de



aprendizajes que se profundizaron con la crisis sanitaria.

Y es que, la situación macroeconómica global de 2022 impactó los ingresos públicos, pues si bien, por un lado, se observaron mayores ingresos petroleros por un elevado precio del petróleo, los ingresos tributarios fueron 3.4 por ciento menores a lo aprobado, producto de la pérdida recaudatoria del Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) a gasolinas, debido al alza de los precios internacionales.

Este, junto con el aumento del gasto

neto total en 7.2 por ciento respecto a lo aprobado derivó en un déficit presupuestario 16 por ciento mayor y en un incremento del costo financiero de la deuda de 10.9 por ciento respecto a 2021, confirmando así que el endeudamiento se elevó, mientras que el aumento en el gasto se concentró en energía y turismo, contrario al mayor presupuesto que había sido aprobado para salud e infraestructura.

Este gasto fue de 7 billones 595 mil 307.9 millones de pesos, monto equivalente a 27 por ciento del PIB, y terminó siendo 5.1 por ciento mayor que el ejercido

durante 2021, en términos reales.

SOBRE LA CUENTA PÚBLICA

La Cuenta Pública que se entrega cada año a la Cámara de Diputados presenta el gasto de forma estructurada y brinda información para entender cómo se ejercieron los recursos.

Ésta permite responder quién, para qué y en qué se gastaron los recursos públicos.

Durante 2022, el gasto neto total fue 7.2 por ciento mayor que el presupuesto aprobado.

CUARTOSCURIO



El documento se entrega a la Cámara de Diputados.

Act
Ve a